



(4/23~5/12) こどもの読書週間 ご存知でしたか？

「読書」と言えば、なんとなく季節は秋かな？と思われている方が多いのではないのでしょうか？わたくしも長い間そのように思い込んでおりましたが、数年前、「読書推進運動協議会」なる団体が、1967年以降「こども読書週間」をこの時期に制定し、読書に親しむよう呼びかけていることを知りました。

読書することが我々にとって（特に子どもたちに）、様々な面で大切なことであることは今さらわたくしが言うまでもなく、皆さんご存知のことだと思います。このところは、こどもの「学力向上」という視点からもその有用性があらゆる場面で語られていますね。また、ある脳科学者は、このようにも述べています。

「物事を論理的に捉えたり、筋道を立てて思考を展開していくためには、読書は最も有効なトレーニングである。読書は、自分の中に多くの他者を住ませるトレーニングだ。それは、他者の思考に長時間寄り添う訓練をするということである。多くの他者が自分の中に入り込み、自分を豊かにしてくれればくれるほど、表現も豊かになってくる。・・・(中略)・・・ 自分の中に他者を住ませる。これがコミュニケーションと自己形成の基盤となる。コミュニケーションが深く上手にできる人は、自分の中に多くの他者を住ませることのできる人だ。」

なるほどですね。「自分の中に他者を住ませる」というフレーズいいですね。しかし、そのことより何より、読書は「心の栄養」と言われるように、言葉にすることは難しいかもしれませんが、胸の奥にジーンと響くような、不思議で何とも言えない気持ちをプレゼントしてくれます。「何かをスキルアップするための読書」。まあ、そういう読書もありなのでしょうが、少し違のかなあ～とってしまいます。わたくしが大好きな作家「今西佑行氏」は、ある対談の中で、こんなことをおっしゃっていました。

お話を読む楽しみは、見えないものを見、聞こえないものを聞くことです。そんなことができるのは、人間だけです。そして、これは、人が生きていく上にとっても大切なことなのです。美しいものは、見えるもの、聞こえるものとは限りません。私はいつも、そんな心の美しさを描きたいと思っています。（今西佑行）



今西氏の作品は、読み終わると心がザワザワするのです。それは、何十年たっても変わることはありません。氏の作品の中で現在本校が使用している教科書に掲載されている作品は、「一つの花」（4年生）しかありませんが、わたしは、「はまひるが小さな海」や「ぬまをわたるカワセミ」が好きです。とにかく、胸がせつなくなります。頭の中でどうにかしたくて必死にもがきます。そして考えます。そう、先ほどの脳科学じゃありませんが、自分の中に他者が住みついてしまうわけです。読書の全てが必ずしも「幸せ気分」を運んでくれるとは限りません。むしろわたくしの場合は、苦しくなる方が多いかもしれません。

高校1年生の夏、化学の授業中に読み続けた「人間失格」（太宰治作）。独特の文体に魅せられ、日常会話でも太宰口調で会話して周りから気味悪がられました。まさに人間失格。大学生の頃、不埒な生活の合間で読んだ「塩狩峠」（三浦綾子作）。地下深く沈み行く自分を感じました。教師になってからは、藤沢周平作品「たそがれ清兵衛」「隠し剣秋風抄」等を繰り返し読み、妄想の中で悪者をバッサバッサと切り倒しました。どうかしていました。そして昨年、漱石没後100年に乗じ、「こころ」「それから」を数十年ぶりに読み直し、漱石氏の深く論理的でエグい思想としつこくも鋭い文体に感動しました。（余談でございます）。

思うに、読書とは何か得をしたくてすることではなく、気が付いたら「得した気分になっている自分に気が付く」というような魔法のように思えます。いや、得であるかどうかさえわからなくてよいものであるように思います。

改めてお伝えします。4月23日～5月12日までは、子ども読書週間です。GW中に本屋さん（図書館）に行ってみませんか？ 子どもも大人も桜の美しさと同じぐらい、心揺さぶられる素敵な本と出会えるかもしれません。

今年度もいただきました！！ 真心のプレゼントをありがとうございます！！



9年間続けて手作りの巾着袋を新1年生にプレゼントし続けてくださっている「國光道子」さんです。今年は、アンパンマンの図柄の巾着袋をいただきました。國光さんは、「今年卒業した6年生が、6年前にプレゼントした巾着袋を今でも使ってくれていることがとても嬉しい」と言って微笑んでくださいました。本当に本当に感謝の気持ちで一杯です。ありがとうございます。温かいお心がつまった巾着袋。大切にいたします。

リコーダークラブ 地域行事に出演！！ (4/29)

「第13回広陵連合町内会しふくレクリエーション」に本校のリコーダークラブも出演させていただきました。日頃の練習の成果を地域の皆様方に披露することができ、良かったなあ～と嬉しい気持ちで一杯になりました。聴いてくださった会場の皆様からも大きな大きな拍手をいただき、子どもたちは、とても誇らしげな顔をしておりました。上手でした！！



PTA 再編初年度 とにかく踏み出しましょう！！ (4/28)



連休明けから開始される「部会週間」に向け、三役・幹事・部長副部長候補・担当職員との打ち合わせを行いました。より良い活動となるには会員の皆様のご協力が不可欠です。どうぞよろしくをお願いします。



「帯広市子ども安心安全メールへ」のご登録はお済みでしょうか？

いよいよ明日から5連休に入ります。連休中はお天気も良いようですね。きっと、お出かけなさる方も多いかと思えます。くれぐれも交通安全には気をつけましょう！また、子どもたちは自転車に乗る機会も増えることと思えます。自転車の乗り方には、くれぐれも注意をするようご家庭でもご指導ください。更に、外出時には、「誰と、どこで、何時まで」をしっかり聞き取って送り出してやって欲しいと思えます。

さて、表題の「安全メール」へのご登録は済みましたか？子どもたちの安全を守るために大変有効な情報が配信されますので、どうかお済みでない方は、ご登録いただきますようお願いいたします！

※ご不明な点があれば、学校か教育委員会にお問い合わせください。



わからないと思います
けど、ピンクですからあ～